
В День знаний с подарками, чтобы поздравить ребят с началом 
учебного года, пришли члены КПРФ в учебные заведения Белго-
родской области. 

«В эти дни над Белгородской 
областью продолжают звучать 
взрывы. Особенно достается 
приграничным районам, Шебе-
кино. В Белгороде рано утром 2 
сентября ВСУ обстреляли кас-
сетными снарядами район Харго-
ры. В связи с этим очные занятия 
в этой районе были отменены. А 
дети так ждут начало учебного 
года, встреч с друзьями, - гово-
рит депутат Госдумы Сергей 
Гаврилов. – Мы с товарищами по 
партии стремимся сделать все, 
чтобы начало года было радост-
ным, праздничным, передаем в 
школы новый спортинвентарь, 
первоклассникам – рюкзачки 
и школьные принадлежности. 

Огромную благодарность хочу 
выразить учителям Белгород-
ской области, которые в столь 
непростое время остаются вер-
ны своему профессиональному 
долгу, поддерживают ребят. Хочу 
пожелать всем скорейшего мира 
и чистого неба над головой!»

Первый секретарь Белгород-
ского регионального отделения 
КПРФ Станислав Панов принял 
участие в торжествах, посвящен-
ных Дню знаний в селе Варва-
ровка Алексеевского городского 
округа. Он пожелал ребятам 
отличных результатов в учебе. 
А всем первоклассникам вручил 
рюкзачки со школьными принад-
лежностями.

Члены КПРФ Ровеньского 
местного отделения пришли к 
ребятам Лознянской и Свистов-
ской средних школ. Вручили 
спортивный инвентарь, рюкзачки 
первоклассникам.

Коммунисты Волоконовского 
местного отделения поздравили с 
Днем знаний педагогов и учащих-
ся Волоконовской, Староиванов-
ской, Ютановской, Волчьей-Алек-
сандровской, Пятницкой школ и 
Ютановского техникума. 

Первый секретарь местного 
отделения Татьяна Муштатова, а 
также секретари первичек обра-
тились к ребятам с приветствен-
ным словом на торжественных 
линейках и вручили подарки от 
депутата Государственной Думы 
(КПРФ) Сергея Гаврилова. 
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Мы будем защищать право граждан 
на честные и достойные выборы

День, когда родился 
новый мир

Протянули руку 
помощи курянам

СЛОВО КОММУНИСТА - ВЕРНОЕ СЛОВО! ВЫ ХОТИТЕ ЕГО СЛЫШАТЬ?
ВЫПИСЫВАЙТЕ, ПОКУПАЙТЕ И ЧИТАЙТЕ ГАЗЕТУ ОБКОМА КПРФ

ИНДЕКС ПОДПИСКИ П5607

В рамках проекта «Подвиг народа», который реализуется при поддержке депу-
тата Государственной Думы (КПРФ) Сергея Гаврилова на территории Белгородской 
и Воронежской областей, в селе Советском Алексеевского городского округа нача-
ты работы по установке мемориальной таблички и благоустройству действующего 
памятника Марьевским комсомольцам.

Памятник расположен в двух кило-
метрах севернее села Советского, 
по трассе Белгород-Павловск. Стела 
Марьевским комсомольцам установлена 
в память о подвиге ребят Марьевского 
истребительного отряда на месте, где в 
далеком 1943 году погибли юные герои. 

Памятник решением исполнитель-
ного комитета Белгородского област-
ного Совета народных депутатов еще 
в августе1986 года взят под государ-
ственную охрану. 5-метровую бетонную 
стелу украшает изображение значка, 
который гордо носили представители 
Комсомола в советское время. И очень 
скоро памятник украсит мемориальная 
табличка – дань памяти погибшим в годы 
фашистской оккупации мирным жителям 
Советского. 

Работы по благоустройству памятни-
ка, установки мемориальной таблички 
начаты и продвигаются в хорошем тем-
пе. И все благодаря инициатору проекта 
«Подвиг народа» депутату Государствен-
ной Думы (КПРФ) Сергею Гаврилову.

 «На большинстве солдатских захо-
ронений установлены мемориалы и 

памятники. К ним мы несем цветы, чтим 
память погибших воинов в годы Великой 
Отечественной войны, отдаем дань под-
вигу советского солдата, - говорит депу-
тат. - Но почти все захоронения мирных 
жителей, которые сопротивлялись врагу 
и стали жертвами оккупантов, никак не 
отмечены. В рамках нашего проекта 
«Подвиг народа» мы вот уже который год 
работаем над тем, чтобы исправить эту 
несправедливость. Мы сильны, пока в 
нас сильна генетическая память, память 
народа».

Как известно, часть Белгородской 
области до войны входила в состав Воро-
нежской области. Вместе с воронежским 
историком-краеведом Н.С.Сапелкиным 
проделана большая работа для того, 
чтобы были выявлены места казней и 
мучений мирных жителей. На многих 
таких захоронениях решено поставить 
поклонные кресты, памятные знаки, 
будут размещены мемориальные доски.  

Восстановить историческую спра-
ведливость особенно важно сегодня, 
когда новоявленные нацисты вновь тер-
зают русскую землю.

К работе по восстановлению истори-
ческой справедливости подключились 
комммунисты Алексеевского МО КПРФ, 
комсомольцы, волонтеры. Презентация 
книги «Подвиг народа», которая была 
издана в рамках одноименного проекта, 
состоялась в Алексеевке весной этого 

года. Уникальные архивные документы, 
фотографии, документально подтверж-
дающие факты злодеяний фашистов 
на Белгородской, Воронежской земле, 
вызвала большой резонанс. 
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Ребятам ко Дню знаний вручили подарки

Подвиг мирных алексеевцев будет увековечен
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9 сентября в ИА ТАСС руководители КПРФ подвели итоги уча-
стия кандидатов от Компартии в выборных кампаниях в рамках 
Единого дня голосования — 2024.

Открыл пресс-конференцию 
Председатель ЦК КПРФ, руко-
водитель фракции КПРФ в Госу-
дарственной Думе Геннадий 
Зюганов:

— Начиная этот год, я в 
выступлении в Государственной 
Думе сказал, что перед нами 
стоит главная историческая 
задача обеспечить победу над 
нацизмом и фашизмом, над 
бандеровщиной и натовцами, 
которые объявили Русскому 
миру войну на уничтожение. Из 
главных политических задач 
я назвал прежде всего пре-
зидентские и местные выборы. 
Верховный главнокомандующий 
должен иметь полную поддерж-
ку, поэтому мы поддержали его 
усилия по обеспечению победы. 
А для этого надо максимально 
сплотить общество, освоить 
новейшие технологии и всё сде-
лать для того, чтобы население 
страны было патриотично вос-
питано и решительно выступило 
на защиту Родины.

Одновременно подчеркну, 
что нынче есть два выбора: 
или социализация жизни, или 
фашизм и война. И эта война 
может расползтись и на другие 
регионы. Я считал, что пре-
зидентские выборы и соперни-
чество программ на них — это 
главное. И наша команда во 
главе с Николаем Харитоновым 
и Юрием Афониным объехала 
72 субъекта Российской Феде-
рации, представила программу 
и бюджет развития, который на 
10 трлн рублей больше, чем тот, 
что утвердила «Единая Россия», 
а также 12 принципиальных 
законов.

Мы оказывали максималь-
ную помощь ребятам, которые 
сражаются за нашу Родину: 
отправили 128 конвоев, приняли 
19 тысяч детей (для реабилита-
ции. — Ред.) и продолжаем эту 
исключительно важную работу.

Я полагал, что после прези-
дентских выборов такая ситу-
ация продолжится, потому что 
мы тогда не только сплотили 
общество, предложили про-
грамму и отчёт нашей фракции, 
где подробно изложены все 
наши инициативы. Мы выпусти-
ли огромным пятимиллионным 
тиражом наши основные пози-
ции, где особо подчеркнули, 
какие главные вопросы надо 
решать. И мы предложили «Еди-
ной России» полноценный диа-
лог в ходе дебатов.

К сожалению, после пре-
зидентских выборов, которые 
прошли корректно и эффек-
тивно, «Единая Россия» нас не 
услышала. Прошедшие местные 
выборы по сути дела повторили 
почти все грязные технологии, 
которые сформировались в 
«лихие 1990-е» и были продол-
жены теперь в ходе текущих 
выборов. Я был поражён тем, что 
Ленинград-Питер — город, кото-
рый всегда отличался высокой 
культурой, город, где прошли три 
революции, город, который пере-
жил блокаду, — пойдёт на поли-
тические диверсии, попытавшись 
разрушить нашу фракцию (в 
городском Законодательном 
собрании. — Ред.) и сняв наших 
кандидатов с их предложениями.

Ничего хорошего это не дало 
ни Беглову, ни городу. Резуль-
таты голосования красноречиво 
свидетельствуют, что люди не 
доверяют таким выборам и не 
хотят на них идти: явка нижай-
шая! По стране, кстати, такой 
низкой явки давно не было. Это 
означает, что граждане проте-
стуют ногами, прекрасно пони-
мая, что сплочению общества 
способствуют только честные и 
достойные выборы.

Мы положили на стол целый 
ряд законов, которые могли 
обеспечить прорыв в новейших 
технологиях — от поддержки 

фундаментальной науки, обра-
зования и культуры до изби-
рательного кодекса. И это не 
заинтересовало. Мы провели 
IV Международный экономи-
ческий форум в совхозе имени 
Ленина у Павла Грудинина, где 
получают выдающиеся резуль-
таты, не беря ни копейки из 
государственного бюджета, где 
зарплата 125 тыс. руб., полный 
социальный пакет, жильё для 
многодетных семей. Здесь мы 
принимали командиров с поля 
боя. Они, посмотрев, заявили, 
что это как раз то, за что они 
сражаются — будущее, счаст-
ливое, достойное, свободное и 
крайне необходимое.

Меня поразило, что «партия 
власти» не понимает сути проис-
ходящих процессов. За сто лет 
мы дважды потеряли страну, 
когда лоб в лоб столкнулась 
её верхушка: когда втянулись 
в Первую мировую войну и в 
1991-м, когда, передравшись 
между собой, положили страну 
под американский диктат. Чуть 
не потеряли и Российскую Феде-
рацию! Я полагал, что они под-
держат инициативы президента, 
направленные на укрепление 
всех новейших технологий про-
изводства, науки, укрепление 
связей с нашими союзниками, 
а ими являются Китай, Вьетнам, 
Индия, Бразилия, ЮАР — те, с 
кем мы всегда поддерживали 
связи как партия.

Прошлым вечером на госу-
дарственном канале показыва-
ли одну «Единую Россию», боль-
ше никого нет, только они сидят 
и выступают. Так выборы не 
проводят ни в одной стране! Не 
обеспечили нормального кон-
троля за ходом этих выборов. 
Мы считаем, что надо срочно 
исправлять эту ситуацию.

Не только промышленную 
политику загнали в тупик. У нас 
нет в карманах ни одного своего 
смартфона, но нам предлагают 
голосовать через ДЭГ, элек-
тронно. Кто будет писать для 
этого программы, кто будет это 
контролировать, какие средства 
будут обеспечивать? Вам завтра 
перевернут все результаты — и 
вы ничего не сделаете. За ДЭГ 
нет никакого, ни политического, 
ни технологического, ни обще-
ственного, ни партийного кон-
троля.

Это вопрос исключительной 
важности. Мы обсуждали его 
с лидерами (других партий. — 
Ред.) у президента. Он согла-
шался. Даны соответствующие 
поручения. Президент говорит 
одно, а «Единая Россия» лома-
ет через колено всю страну, 
не сообразуясь ни с чем. Эле-
ментарного контроля за ходом 
выборов нет! Сидят и пишут 
результаты, спросишь откуда 
— никто толком не скажет. Мы 
сражались в Крыму, дрались 
за него, за Севастополь. И вот 
пять процентов тебе — и пошёл 
куда подальше. Это абсолютно 
нечестная работа. Эта работа не 
сплачивает людей, не обеспечи-
вают нашу победу.

Особо нужно обратить 
внимание на финансово-эко-
номический курс. Я, выступая 
в Думе перед завершением 
(весенней сессии. — Ред.), 
сказал: вы должны услышать 
общество. Есть пять главных 
угроз. Первое: мы продолжаем 
вымирать. Президент, завершая 
своё выступление на Дальнево-
сточном форуме, сказал, что его 
мечта, чтобы население прирас-
тало. Почему же вы не слышите 
ни нашу программу, ни восемь 
законов, которые внесла Нина 
Останина, ни (законопроект. 
— Ред.) «Образование — для 
всех», который внесли самые 
талантливые люди нашей дер-
жавы?

Бедность, нищета, цены. 
Господа из «Единой России», 
за что (вами получены. — Ред.) 
80% голосов, когда у вас в 
сезон уборки овощей и фруктов 
выросли цены на эти продукты 
на 20—30%? Когда у вас (тари-
фы. — Ред.) на ЖКХ выросли 
на 10—12% вопреки всем зако-
нам? За что должен голосовать 
избиратель? Вот он никуда и не 
пошёл!

Миграция так и не урегули-
рована. Так и не разобрались с 
Крокус Сити Холлом. Спалили 
столько людей — и нет ника-
ких виновных. Это абсолютно 
ненормально.

Сейчас мы подготовили спе-
циальный материал с опытом 
Белоруссии и других наших 
друзей. Опыт борьбы с лесны-
ми пожарами в Татарстане и 
Белоруссии потрясающий. Но 
ничего не делают, только опять 
говорят, что они везде побеж-
дают. Это полная чушь, которая 
с реальной обстановкой ничего 
общего не имеет.

Если вы, когда вам объяви-
ли войну, не в состоянии чест-
но оценить ситуацию и вести 
полноценный диалог с наиболее 
образованной и патриотичной 
частью населения, значит, вы не 
готовы к нормальным и честным 
выборам.

Деградация кадров дошла 
до того, что на некоторых про-
изводствах не знают, где найти 
токаря, слесаря, фрезеровщи-
ка, айтишника или инженера.

И вместо того чтобы эти 
пять проблем поставить в центр 
диалога и нормально прове-
сти выборы, опять занимаются 
махинациями, которые ничего 
общего не имеют ни с Послани-
ем президента, ни с реальной 
обстановкой, ни со сплочением 
общества, ни с технологическим 
прорывом. Я иногда просто 
поражаюсь: почему они не слы-
шат народ, общество? Я пришёл 
на свой участок, а там сидят 
пятнадцать человек и при этом 
ни одного избирателя. Троим 
из моих советников не выдали 
бумажный бюллетень.

Гражданское право проголо-
совать гарантировано Конститу-
цией, и вы обязаны обеспечить 
эту гарантию! В противном слу-
чае разговор о законе не имеет 
никакого смысла. Это обновле-
ние власти, это столкновение 
мнений, это выбор того, что при-
водит страну к победе. Я наде-
юсь, что президент нас соберёт, 
и мы обсудим сложившуюся 
ситуацию.

Мы работали на победу и 
будем работать. Ещё раз повто-
ряю «партии власти»: поражение 
сегодня означает для «партии 
власти» смерть, для нас — под-
полье, а для страны — развал. 
Мы этого не допустим! Мы 
будем сражаться и защищать 
право граждан на честные и 
достойные выборы, на обновле-
ние власти, на проведение про-
граммы созидания. У нас такая 
программа есть, и мы её будем 
проводить в жизнь.

В пресс-конференции так-
же приняли участие первый 
заместитель Председателя ЦК 
КПРФ, первый заместитель 
председателя комитета Госду-
мы по безопасности и противо-
действию коррупции Юрий 
Афонин, заместитель Предсе-
дателя ЦК КПРФ, первый заме-
ститель председателя комитета 
Госдумы по международным 
делам Дмитрий Новиков, член 
Президиума ЦК КПРФ, депу-
тат Госдумы Георгий Камнев 
и секретарь ЦК КПРФ, первый 
заместитель председателя 
комитета Госдумы по инфор-
мационной политике, информа-
ционным технологиям и связи 
Александр Ющенко.

Пресс-служба ЦК КПРФ

Мы будем защищать право 
граждан на честные и достойные 

выборы, на обновление власти
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В Белгородской области учебный год стартует, как и во всей России, с нача-
лом сентября. Начало учебного года – это все же праздник, пусть и проходит он в 
непростой сегодняшней оперативной обстановке. А какой праздник без подарков?

Потому благотворительную акцию 
«Помоги собраться в школу!», которая 
была инициирована еще в прошлом году 
председателем Всероссийского жен-
ского союза «Надежда России» Ниной 
Останиной, поддержали и с началом 
нынешнего учебного года. 

«В нашей Белгородской области в 
работу включились члены женского 
движения вместе с секретарями райко-
мов КПРФ, депутатами от нашей партии 
разных уровней, члены Белгородской 
региональной общественной органи-
зации «Дети войны». Будем вручать, а 
где-то уже передали, яркие рюкзач-
ки, школьные принадлежности детям 
из многодетных и малообеспеченных 
семей, первоклассникам сельских школ. 
В школы области передаем спортивный 
инвентарь, - отмечает депутат Государ-
ственной Думы (КПРФ) Сергей Гаврилов. 
- Хочется порадовать ребятишек, сде-
лать для них что-то хорошее».

Так, первый секретарь Борисовского 
местного отделения Николай Андреев на 
днях передал рюкзачки и школьные при-
надлежности ребятам из своего района. 
А в селе Никитское вручил детям спор-
тивные мячи и набор для игры в теннис. 
Играть им есть где - накануне члены 
КПРФ района помогли жителям села 
обустроить детскую площадку.

Первый секретарь Ракитянского 
местного отделения КПРФ Анатолий 
Чесноков передал подарки в многодет-
ную семью Вячеслава и Лидии Нужник, в 
которой трое школьников, подарки полу-
чат и другие маленькие ракитянцы.

В Корочанском районе председатель 
Белгородского регионального отде-
ления «Всероссийский женский союз 
«Надежда России» Елена Серенко вме-
сте с первым секретарем местного отде-
ления КПРФ Александром Черкасовым 
встретились с родителями и детьми села 
Анновка. К акции в Корочанском районе 

присоединились и члены волонтерско-
го движения «Десятый круг». Вручили 
детям из многодетных семей вместе с 
рюкзачками и школьными принадлежно-
стями сладкие подарки. По такому слу-

чаю дети и родители приоделись. Дети 
читали стихи, рассказывали о своих 
планах на новый учебный год. Получился 
настоящий праздник. 

Во многие школы Белгородской обла-
сти, где разрешено проведение очного 
обучения, 2 сентября на торжественных 
линейках, на уроках физкультуры члены 
КПРФ по поручению депутата Госдумы 
Сергея Гаврилова передадут спортив-
ный инвентарь, футбольные, волей-
больные, баскетбольные мячи, наборы 
для игры в настольный теннис и другое, 
чтобы ребята могли активно развиваться 
физически. Старт акции в Белгородской 
области дан!

Пресс-служба БРО КПРФ

Начало на стр.1 

Также передали в школьные библиотеки литера-
туру о подвиге комсомольцев в годы Великой Отече-
ственной войны «Мясоедовское подполье», сборники 
пионерских песен. В Волчье-Александровке учеников 
поздравили дистанционно, так как накануне праздни-
ка школу, в связи с оперативной обстановкой, пере-
вели на дистанционное обучение.

Коммунисты и депутаты от КПРФ Губкинского 
местного отделения поздравили преподавателей 
города с началом учебного года. В лицее №5 на 
торжественной линейке выступил первый секретарь 
местного отделения Владимир Чернов. Поздравил с 
началом учебного года школьников и депутат-комму-
нист Юрий Криводеров.

В Прохоровке на праздник к детям пришли первый 
секретарь местного отделения КПРФ Виктор Рашин и 
председатель районного отделения «ВЖС-Надежда 
России» Любовь Черненко.

Секретарь первичного отделения Алексеевского 
МО КПРФ Владимир Божко на торжественной школь-
ной линейке в селе Николаевка поздравил учащихся с 
Днем знаний и вручил первоклассникам рюкзаки.

Поздравил учащихся и учителей школы №17 г. Бел-
города и депутат-коммунист Белгородской областной 
Думы Валерий Шевляков.  

Первый секретарь Ракитянского МО Анатолий 
Чесноков, выступая перед ребятами во время торже-
ственной линейки, пожелал учиться только на отлич-
но.  

В эти дни торжества по случаю Дня знаний про-
ходят по всей области. К акции «Помоги собраться 
в школу!», инициированную Всероссийским женским 
союзом «Надежда России», присоединились чле-
ны КПРФ, комсомольцы, депутаты разных уровней, 
волонтеры региона, чтобы поддержать ребят из 
многодетных и малообеспеченных семей, чтобы дети 
развивались и росли здоровыми.

Пресс-служба  БРО КПРФ

Ребятам ко Дню знаний вручили подарки

Сергей Гаврилов: «Помогаем 
ребятам собраться в школу»
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Вторая мировая война продолжалась шесть лет - с 1 сентября 1939 года до 2 
сентября 1945 года. Она охватывала территории на трех континентах: в Европе, 
Азии и Африке, а также четыре океанских театра военных действий - Атлантиче-
ский, Тихий, Индийский и Северный Ледовитый. Война была развязана нацист-
ской Германией, фашистской Италией и милитаристской Японией совместно с 
другими участниками блока «оси» Берлин-Рим-Токио. Всего в нее было втянуто 61 
государство с общей численностью населения в 1,7 млрд человек. Закончившаяся 
Вторая мировая война обозначила новых лидеров международной политики.

Дата 2 сентября не так широко отме-
чается, как День Победы в Европе 8 мая 
и особенно День Победы в России 9 мая, 
хотя именно в этот день закончилась 
самая кровопролитная и масштабная 
война в истории человечества. Точку в 
ней поставила церемония подписания на 
борту американского линкора «Миссу-
ри» Акта о безоговорочной капитуляции 
Японии. Этот день можно считать датой 
не только окончания войны, но и начала 
совершенно нового периода в мировой 
истории – периода противостояния двух 
идеологических и экономических систем, 
которого мир не знал прежде и которо-
го не могло быть без Второй мировой 
войны.

Черный день

Датой начала Второй мировой войны 
принято считать 1 сентября 1939 года – 
день нападения гитлеровской Германии 
на Польшу, но с этим сегодня спорят 
многие историки. Выдвигается версия, 
что Вторая мировая началась в 1935 
году, когда Италия – один из главных 
союзников Германии – начала войну про-
тив Эфиопии, по итогам которой провоз-
глашается Итальянская империя. Есть и 
другое мнение: считать началом Второй 
мировой войны франкистский мятеж в 
республиканской Испании в 1936 году. 
Ведь по обе стороны фронта воевали не 
только испанцы, но и их союзники из обо-
их лагерей: коммунистического, пред-
ставленного СССР и его сторонниками-
добровольцами из разных стран, и анти-
коммунистического – прежде всего Ита-
лия и Германия. А кое-кто из историков 
предлагает брать за точку отсчета 1937 
год, когда началась широкомасштабная 
оккупация Китая японской армией. 

Какую точку зрения ни возьми, неиз-
менно одно: Вторая мировая война стала 
неизбежной с момента, когда оформи-
лись два межгосударственных союза. 
Один – основанный на антикоммунизме 
и национал-социализме союз между 
Германией, Италией и Японией. Другой 
– между «законодательницей мировых 
мод» Великобританией, перехватывав-
шей эту роль Америкой и претендующей 
на нее Францией.

Советский Союз стал членом Анти-
гитлеровской коалиции далеко не сразу. 
После Октябрьской революции Совет-
ская Россия, а позднее СССР не имели 
ни одного настоящего союзника на меж-
дународной арене. Нашей стране, изо 
всех сил стремящейся сохранить себя, 
приходилось постоянно лавировать меж-
ду интересами крупных держав, которые 
объединяла одна цель: уничтожение 
СССР. Эти игры закончились тем, чем не 
могли не закончиться – войной, из кото-
рой Советский Союз, даже понесший 
колоссальные потери, вышел державой с 
мировым статусом.

Игры патриотов

Итоги Первой мировой войны остави-
ли многие страны неудовлетворенными, 
и прежде всего проигравшую Германию, 
что в итоге и привело к власти национал-
социалистов во главе с Адольфом Гит-
лером, провозгласивших своей главной 
целью - возвращение германского вели-
чия и расширение жизненного простран-
ства. Расширять его планировалось в обе 
стороны. Начать Гитлер решил с запада, 
хотя особый его интерес всегда вызы-
вал восток: лидер нацистской Германии 

считал, что без покорения Европы ему 
не стоит начинать войну с Советским 
Союзом. И все попытки втянуть СССР в 
«антиевропейский пакт» преследовали 
одну-единственную цель: обезопасить 
наступление на Западе. Советскому пра-
вительству в этой ситуации не оставалось 
ничего иного, как изображать готовность 
действовать в этом направлении, но… 
готовиться к неизбежной войне.

Будущие союзники по антигитлеров-
ской коалиции в это время изо всех сил 
старались нацелить интересы Германии 
на восток. Чтобы понять это, достаточ-
но вспомнить всего несколько событий, 
которые предшествовали 1 сентября 
1939 года. Мюнхенский договор, который 
очень точно называют «Мюнхенским сго-
вором», лишил Чехословакию поддерж-
ки ее формальных союзников – Англии 
и Франции – и обеспечил ее раздел, в 
котором активно участвовали Венгрия 
и Польша. Чуть раньше без серьезных 
протестов со стороны западных держав 
Германия осуществила аншлюс Австрии, 
еще раньше – заняла демилитаризо-
ванную Рейнскую область, похоронив 
Версальский договор. Германии давали 
понять, что ее действия не станут встре-
чать протеста, если будут направлены 
в нужную сторону. Чего тогда не учли 
англичане и их союзники, так этого того, 
что Германия не рискнет нападать на 
СССР, оставляя за спиной непокорен-
ную Европу: опыт войны на два фронта 
она хорошо помнила со времен Первой 
мировой.

Советский Союз в короткий проме-
жуток между войнами – началом Второй 
мировой и началом Великой Отечествен-
ной – успел сделать довольно много для 
того, чтобы хотя бы попытаться обезо-
пасить свои рубежи. Граница на Карель-
ском перешейке отодвинулась далеко 
на запад; то же произошло с границей 
Польши (за счет чего СССР вернул тер-
ритории, отторгнутые поляками в 1920 
году). В Прибалтике страна приросла 
сразу тремя республиками, руководство 
которых попросило принять их в состав 
Союза. А на Дальнем Востоке после двух 

крупных локальных конфликтов – у озе-
ра Хасан в 1938 году и на Халхин-Голе в 
1939-м – японская армия уже не стреми-
лась начать новые боевые действия.

Все это позволило задержать войну, 
но не остановить ее. План «Барбарос-
са» разрабатывался с июня 1940 года, 
то есть уже при действующем Пакте о 
ненападении между СССР и Германи-
ей. Приказ не прекращать подготовку к 
возможной войне на востоке, невзирая 
ни на какие дипломатические шаги, гер-
манские военные получили еще раньше. 
Скрыть стягивание крупных пехотных 
и танковых соединений к советско-гер-
манской границе было невозможно, как 
и замаскировать постоянные разведыва-
тельные полеты немецких самолетов. В 
Москве прекрасно понимали, к чему идет 
дело, и начали ответное сосредоточение 
войск, которое не успели завершить.

Война народная

Что представляла собой карта Европы 
к 22 июня 1941 года? На ней остались или 
германские союзники, или оккупирован-
ные Германией страны, или созданные 
ею же протектораты, или «нейтральные» 
государства типа Испании, поддержи-
вавшей Гитлера не на словах, но на деле. 
Движение Сопротивления только-только 
зарождалось и не представляло угрозы 
для немецких оккупационных войск. Фак-
тически из европейских стран независи-
мой осталась только Великобритания, но 
она уже была втянута в затяжную войну. 
Опасаться высадки немцев на своих 
берегах ей не приходилось до тех пор, 
пока Германия не разделается с СССР. И 
потому Англия предложила свою помощь 
Советскому Союзу.

Поставки по ленд-лизу позволили 
пополнить армию техникой, которой 
постоянно не хватало, и обеспечить ее 
топливом, дать солдатам медикаменты 
продовольствие, обеспечить их доставку 
по железной дороге за счет американ-
ских паровозов. 

Но именно Советский Союз и его 
вооруженные силы вынесли основную 
тяжесть войны с Германией. Об этом 
легко судить по таким цифрам. Красная 
армия разгромила и пленила 607 дивизий 
противника – союзники только 176, и три 
четверти потерь немецкой армии тоже 
пришлись на Восточный фронт. По дан-
ным Министерства обороны РФ, из 1418 
суток существования советско-герман-
ского фронта активные боевые действия 

на нем велись 1320 суток, на итальянском 
из 663 суток – 492, на западном – 293 из 
338 суток, на североафриканском – 309 
из 973 суток. На советско-германском 
фронте было осуществлено 37 крупно-
масштабных наступательных операций 
со стратегическими целями, на западном 
– 6, на итальянском и североафрикан-
ском – по 3.

Как стать сверхдержавой

Этим, по сути, сказано все. Да, 
союзники вели свои войны: в Северной 
Африке, на Тихом океане, в Западной 
Европе. Но никто не сражался четыре 
года на своей земле и не заплатил за 
это такую цену, как СССР. Наша страна 
потеряла 26,6 млн человек, и это далеко 
не только те, кто сражался с оружием в 
руках: безвозвратные потери советских 
вооруженных сил составили почти 8,7 
млн военнослужащих. Больше потерял 
только Китай – 35 млн человек, но он и 
воевал дольше всех стран антигитлеров-
ской коалиции. Безвозвратные людские 
потери во Франции составили 600 тыс. 
человек, в США – 400 тысяч, в Велико-
британии – 370 тысяч. Все эти факты 
вынудили даже такого «заклятого врага» 
СССР и России, как Збигнев Бжезинский, 
признать, что заслуга в достижении этой 
победы принадлежит Сталину и Совет-
скому Союзу. 

Колоссальная роль, которую Совет-
ский Союз сыграл в победе над Германи-
ей и Японией, привела страну не просто в 
число мировых лидеров. Она сделала ее 
одной из двух супердержав. Причем нам 
это досталось гораздо более высокой 
ценой, чем нашему главному оппоненту 
по «холодной войне» – Америке, которая 
«не сыграла решающей роли в победе 
над гитлеризмом». Право главного сре-
ди победителей – а в 1945 году за СССР 
эту роль безоговорочно признавали все 
союзники – позволило Советскому Сою-
зу ставить свои условия на переговорах, 
в ходе которых обсуждалось послевоен-
ное устройство мира.

Произошло это, в том числе и пото-
му, что после окончания войны на карте 
Европы появилось достаточное число 
стран, вошедших в сферу непосред-
ственного влияния СССР – все, которые 
позднее станут участниками Варшавско-
го договора. Могучая страна, обладаю-
щая передовым по меркам того времени 
оружием (хотя до создания собственной 
атомной бомбы оставалось еще четыре 
года), получившая серьезных союзников 
в Европе, – не могла не быть в числе 
стран, влияющих на мировую политику. 
Точнее, Советский Союз стал одним из 
двух лидеров этого процесса.

Это же дало возможность СССР вой-
ти в число пяти стран постоянных членов 
Совета безопасности только что создан-
ной Организации Объединенных Наций, 
получившей мандат на поддержание 
мировой безопасности. Создание ООН 
стало одним из важнейших итогов Вто-
рой мировой войны, поскольку эта орга-
низация по сей день обеспечивает мир на 
Земле. Мир, которого добилась в первую 
очередь наша страна и за который она 
заплатила самую высокую цену, кто бы и 
где бы ни пытался доказать иное.

По материалам портала История.РФ

День, когда родился новый мир: 
окончание Второй мировой войны

Почтили память погибших 
во Второй мировой войне

Почтить память погибших в день окончания Второй мировой войны приш-
ли коммунисты Валуйского местного отделения КПРФ, представители обще-
ственных организаций. К братской могиле павших воинов они возложили 
цветы. Также члены КПРФ возложили цветы к подножию памятника вождю 
мирового пролетариата Владимиру Ильичу Ленину. 

Соб.инф.
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Программа Победы, принятая в ходе трёх Орловских экономических фору-
мов, прошла проверку временем. Сама жизнь подтверждает её научную глубину 
и актуальность для современного этапа жизни страны.

Программа вызвала большую заинтересованность у самого широкого круга 
руководителей отраслей, производственных предприятий, экономистов, поли-
тиков, широкой массовой общественности. Идеи программы лежат в основе 
успешной, производительной работы коллективов народных предприятий. Кон-
серватизм и осторожность в сложной политической обстановке не позволяют 
правительству смело использовать все предложения КПРФ в полном масштабе. 
Не случайно партия часто и справедливо критикует правительство за догма-
тизм подходов к производству и экономике. Тем не менее мы видим, что целый 
ряд концептуальных идей, заложенных в программу, уже начинают плодотвор-
но работать на Российское государство.

Против развала страны и 
политики «пятой колонны»

Безудержная приватизация, оголте-
лое разбазаривание под руководством 
ЦРУ и прочих разведок, включая Моссад, 
помогли ельцинской клике, несмотря 
на поддержку нашей борьбы народом, 
провести разрушительные реформы: 80 
тысяч предприятий было уничтожено, 
лучших предприятий, в первую очередь 
— в наукоградах.

Продавшийся Западу Яковлев тогда 
вещал: «Убирайте колхозы, совхозы как 
рассадник общины». И разрушили на 
селе, пустили под нож 50 тысяч колхозов 
и совхозов. В одном из своих недавних 
интервью израильским СМИ ярый анти-
советчик Чубайс цинично и откровенно 
признал: «Приватизация в России до 1997 
года вообще не была экономическим про-
цессом… Нам не важно было, за сколько 
мы пускали с молотка советские авианос-
цы и заводы. Мы решали главную зада-
чу — остановить коммунизм». Через это 
откровение ельцинского поводыря ста-
новятся предельно ясны истинные задачи 
реформ 1990-х и далекоидущие цели гай-
даро-чубайсовских реформаторов.

Цена этого страшная — в 1990-е Рос-
сия теряла в отдельные годы более мил-
лиона человек, а за 30 лет в среднем по 
500 тыс. человек ежегодно. Безработица, 
нищета, бандитские разборки отбросили 
страну на задворки мировой цивилиза-
ции. Ельцин и его подручные, запустив 
маховик бандитского произвола, разба-
заривали собственность страны оптом и 
в розницу. Главное — уничтожить рос-
сийскую экономику — такая тогда реша-
лась задача. С экранов телевизоров 
яковлевские выкормыши, тасуя правду 
и вымысел, цинично глумились над вели-
кими достижениями СССР и России, 
пропагандируя и превознося западные 
ценности и насаждая в обществе культ 
насилия и преклонения перед Западом. 
Отголоски той пропаганды нередко при-
сутствуют в эфире и сегодня, в период 
фактической войны с фашиствующей 
военщиной Запада.

Результат капиталистических 
реформ политики либералов

К чему власть привела нашу великую 
державу, показывает анализ. На 14 тыс. 
рублей и меньше у нас сегодня живут 
десять миллионов человек. Социальная 
пенсия 8 тыс. рублей, по инвалидности 
ребёнок получает в месяц пенсию или 
пособие 12 тыс. рублей. А если дальше 
смотреть, то мы увидим, что с доходами 
ниже 74 тыс. рублей живёт 79% населе-
ния. Эта разящая сознание статистика 
убедительно свидетельствует, что госу-
дарству в его социальной политике тре-
буются незамедлительные, кардиналь-
ные перемены.

Нищета населения рождает обо-
стрение демографической проблемы. За 
последние 30 лет мы в среднем по 500 
тыс. человек ежегодно теряли и продол-
жаем терять. По размеру это население 
такого города, как Рязань, или полтора 
Орла. Проблема большая, и решения 
пока нет. Общая система настолько 
разбалансирована, что в итоге ничего 
не получается. Убыль населения про-

должается. Уровень смертности пре-
вышает число родившихся. Вымирает 
держава — этот факт не замолчишь и не 
отложишь его решение на завтра. В этом 
мире, имея такие огромные территории, 
как наши, любому государству трудно 
выживать, если его население хрониче-
ски вымирает. Искать выход в наращива-
нии слабо регулируемых миграционных 
потоков — значит создавать новые, ещё 
большие проблемы.

Фундамент успешной демографии 
известен — это приоритет социальной, 
ориентированной на человека политики 
страны. Мы прожили две войны: Граж-
данскую и Великую Отечественную.                     
И за все годы Советской власти, за самые 
тяжкие годы в среднем не меньше, чем 
на миллион семьсот тысяч человек еже-
годно прирастало наше государство.

Традиция многодетной семьи была 
всегда сильна в русской деревне. Но 
сегодня сельское население находится 
в состоянии крайней бедности. Года два-
три назад среди семей, которые имели 
больше трёх детей, в состоянии крайней 
бедности было 50%. Да, изменения в луч-
шую сторону стали проявляться, но ста-
бильной системы не выстроено и корни 
проблемы не устранены. Положительную 
робкую тенденцию надо, безусловно, 
продолжать, переводя локальный успех 
в стабильную системную политику госу-
дарства. Только государственная поли-
тика, формирующая у народа доверие, 
социальное благополучие и уверенность 
в завтрашнем дне, позволяет молодым 
семьям смело принимать решение о 
рождении детей.

Проблема низкого уровня жизни 
людей, нищета, безработица, обреме-
нение непомерными платежами за ЖКУ 
плюс вынужденная закредитованность 
населения контрастируют, вступая в 
открытое противоречие с неправедно 
нажитым богатством олигархата и кор-
рупционного чиновничества. Мы видим, 
насколько тяжко сегодня живёт наш 
народ. Но российская олигархия даже 
сегодня, когда страна и государство сра-
жаются, остаётся в стороне пассивным 
наблюдателем, богатеет и наполняет 
баснословной прибылью свои карманы.

Если посмотреть на цифры, видно, 
что 38 миллиардов долларов получили 
олигархи за 2023 год. Появились даже 
22 новых миллиардера. Получили, но не 
вложили в Россию, а наоборот, за 2022 
год 240 миллиардов долларов вывезли 
из страны. Умножьте на сегодняшний 
курс, сколько это будет триллионов.                                                                          
И это происходит во время войны. 
Вопрос, какая партия, имея парламент-
ское большинство, в первую очередь 
несёт ответственность за то, что проис-
ходит?

Куда смотрят сегодня Народный 
фронт и прочие структуры правящей 
партии ЕР? Почему в условиях войны и 
санкций возами вывозятся за кордон 
деньги и куда они вкладываются? Поче-
му во время специальной военной опе-
рации принимаются одиозные законы, 
один из которых, к примеру, разрешает 
оставлять за рубежом валюту от про-
даж, включая продажу нашего зерна, 
металла, золота и так далее. Коррупция 
по всей вертикали, как ржа, разъедает 
здоровые начала.

Хочется думать, что многие факты 

злоупотребления властью, мошенниче-
ства и воровства чиновников, вскрытые 
в последнее время в силовых структурах, 
корпусе губернаторов, являются сви-
детельством не столько традиционной 
страшной болезни власти — мздоимства, 
этим нас не удивишь, сколько возникшей 
нетерпимости к этому пороку и намере-
ния положить конец казнокрадству. Все 
эти факты, как и ключевая ставка ЦБ, 
говорят, на наш взгляд, не об ошибках 
экономического планирования, а о спла-
нированной диверсии, осуществляемой 
против России.

Реальную экономику России сегодня 
вынуждают работать и развиваться в 
условиях 18-процентной ключевой бан-
ковской ставки, которая превышает уро-
вень инфляции в 3 раза. Но по законам 
практической экономики это невозмож-
но. Непомерно высокие банковские про-
центы останавливают начавшийся про-
цесс развития, тормозят модернизацию 
производства и ввод новых мощностей. 
Ключевая ставка, устанавливаемая ЦБ 
сегодня, убийственна для производящих 
предприятий. Во всём мире основу раз-
вития формируют кредиты банков, клю-
чевая ставка в которых устанавливается 
на уровне 2—3% (выше или ниже уровня 
инфляции), чтобы обеспечить доходность 
и банков, и их клиентов. Сегодня она не 
только охладила экономику, заморозив 
инвестиции на начальном этапе, но вре-
дит проектам в стадии осуществления.

Нынешние теоретики-бюрократы 
экономического блока правительства 
и ЦБ из классической формулы Марк-
са «деньги — товар — деньги» решили 
убрать главное составляющее — товар, 
а из денег вновь делать деньги. Прежде, 
в начале 1990-х, когда в подобной схеме 
лопался мыльный пузырь американских 
компаний, мы уже предупреждали власть 
о недопустимости подобного, о том, что, 
если мы пойдём по этому пути Запада, 
такие же проблемы возникнут и у нас. 
Непомерно возросла ключевая ставка 
— тут же поднялись кредиты и депозиты. 
Можно и дальше раскручивать цепочку 
анализа и видеть в итоге, что этой схе-
мой мы лишь порождаем инфляцию, а не 
боремся с ней. И главное здесь то, что 
так просто-напросто гробится наша эко-
номика, рушатся предприятия.

Взаимосвязанная проблема при этой 
ситуации возникает и в другом. Креди-
ты банков в инвестициях в экономику у 
нас крайне низки, составили лишь 8,7%, 
хотя в развитых странах они составляют 
более 50%. Частный бизнес, напуганный 
уровнем банковской ставки, остаётся 
в стороне от решения актуальных госу-
дарственных задач. Инвестиции част-
ного капитала составили 6,3 триллиона 
рублей — лишь четвёртую часть от всех 
инвестиций.

Инвестиции резко сократились даже 
в импортозамещающих системах. При 
острейшей необходимости в развитии 
и обновлении производящих отраслей 
инвестиции в основной капитал выросли 
только на 9,4% и составили 26 триллио-
нов рублей, из которых сельское хозяй-
ство получило лишь 698 миллиардов 
рублей, что на 5,4% меньше предыдущего 
года. При этом за импорт продовольствия 
страна заплатила в 2023 году 35 миллиар-
дов долларов, или 3,2 триллиона рублей. 
Мы 144 миллиарда долларов потратили 
в том году на закупку техники и техниче-
ских средств, в инвестициях получили 103 
миллиарда, в 9 раз меньше, чем сырье-
вые структуры. Крайне мало выделяется 
инвестиционных бюджетных средств на 
развитие сельского хозяйства и в общем 
на всё, что связано с технологической 
независимостью и импортозамещением.

Ситуация такова, что только благо-
даря государственному сектору эко-
номики мы имеем возможность влиять 
на экономику и решать самые важные 
вопросы, которые позволяют нам бить 
фашистов, бороться с нашими недруга-

ми, справляться с санкциями, которыми 
нас окружил Запад. Вот почему мы про-
должаем настаивать на безусловной 
необходимости национализации базовых 
отраслей. Сейчас это главная задача и 
насущная необходимость. В инвестициях 
доля частного бизнеса сегодня только 
25%, а 75% вкладывает бюджет, само 
государство.

Мы видим рост 103% к 2014 году в 
доходах, но следует понимать, что цена 
на товары народного потребления за 
это время поднялась на 235%. Прези-
дент сегодня говорит о необходимости 
всем действовать решительно, умело. 
И многие предприятия показывают это 
умение и эту смелость. Наши губернато-
ры — Андрей Клычков в Орле и Алексей 
Русских в Ульяновске — имеют одни из 
лучших темпов роста ВВП, более 10% по 
области. Но если оценить экономику по 
стране в целом, то видим, что далеко мы 
с вами не убежали. Значительно ниже, 
если сравнивать с 1990 годом, идёт раз-
витие авиастроения: выпуск граждан-
ских самолётов, вертолётов и т.д.

Серьёзной проблемой развития и 
современной научно-технической модер-
низации производства является техноло-
гическая отсталость. Если посмотреть 
ВВП, то мы увидим, что в его структуре 
всего 13% наукоёмкой промышленности. 
Будущее экономики страны — в развитии 
производств и вводе новых современных 
наукоёмких мощностей.

Технологическая отсталость являет-
ся бичом даже в передовой на сегодня 
отрасли — агропромышленном комплек-
се. Уровень энерговооружённости АПК 
не позволяет селянам убирать урожай в 
сроки, рекомендуемые наукой. А в каж-
дый дополнительный день уборки теря-
ется 1% выращенного урожая. В наших 
погодных условиях, если за две недели 
не убрал, теряешь 20—30%, а в период 
интенсивных осадков можно потерять 
весь урожай. Мы видели это в прошлом 
году в Оренбурге, где 300 тыс. гектаров 
потеряли, поскольку зерно проросло на 
корню. В тех же Соединённых Штатах 
на 1000 га пашни приходится по 26 трак-
торов и 18 комбайнов, а у нас соответ-
ственно лишь 3 и 2.

И вот с такими показателями по 
обеспечению энерговооружённостью, 
с низкой зарплатой наши селяне полу-
чают рекордные сборы зерна. И сейчас 
вышли стабильно на 140—150 миллио-
нов тонн по зернобобовым. Многое, как 
говорится, у нас получается, но наша 
программа как раз и предусматривает 
формирование и реализацию пяти новых 
государственных программ, которые 
дали бы возможность получить деревне 
второе дыхание и удвоить стабильное 
продовольственное накопление и произ-
водственный потенциал. Для этого наша 
партия предложила алгоритм действий, 
позволяющий получать с каждой еди-
ницы площади по два урожая в год. Это 
даёт нам возможность полностью обе-
спечить продовольственную безопас-
ность страны и твёрдо занять место без-
условного мирового лидера в поставках 
зернового сегмента продукции.

Владимир КАШИН, 
зам.Председателя ЦК КПРФ

Продолжение в след.номере

На повестке дня — экономика и 
патриотическое единство народа
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КПРФ запустила новый проект, позволяю-
щий защитить интересы наёмных работников. 
Теперь любой, кто столкнулся с нарушением 
трудовых прав, может обратиться на горячую 
линию и получить необходимую помощь. Ква-
лифицированные юристы готовы провести 
консультацию и подготовить документы. При 
необходимости к решению проблемы могут 
быть привлечены региональные и федеральные 
депутаты.

Новый партийный проект - не альтернатива 
независимым профсоюзам. Напротив, он направ-
лен на эффективное взаимодействие с ними, чтобы 
совместными усилиями защищать справедливые 
требования тружеников в условиях постоянного 
давления буржуазии на права трудящихся. Под-
час профессиональным объединениям требуется 
не только юридическая защита, но и политическое 
влияние Коммунистической партии.

На основе нового проекта КПРФ, профсоюзы 
смогут оперативно обмениваться информацией и 
совместно разрабатывать поправки в действую-
щее законодательство. Теперь этой деятельности 
придан системный характер.

Первый заместитель Председателя ЦК КПРФ Ю. В. Афонин 
выступил в программе «60 минут» на телеканале «Россия-1».

В студии обсуждался ряд 
актуальных вопросов внутри-
российской и международной 
повестки. Среди прочего – под-
водились итоги рабочей поездки 
президента России Владимира 
Путина в Республику Тыва и его 
официального визита в Монго-
лию с последующим участием 
в Восточном экономическом 
форуме во Владивостоке.

Юрий Афонин отметил важ-
ность тем, поднятых во время 
встречи главы государства со 
школьниками в одной из школ 
Кызыла. Дети задавали вопро-
сы о развитии их родной респу-
блики и всей России, об учебе, 
о занятиях спортом. Некоторые 
школьники рассказали о том, 
что хотели бы посвятить себя 
защите Родины.

Одна из школьниц расска-
зала президенту, что ее отец – 
участник специальной военной 
операции. Первый заместитель 
Председателя ЦК КПРФ обра-
тил внимание на такой факт: 
многие регионы Сибири, в том 
числе такие, как Республика 
Тыва, Республика Хакасия, дали 
на фронт много добровольцев, 
если посмотреть на долю от 
численности населения – значи-
тельно больше, чем в среднем 
по стране. Воины-сибиряки 
всегда славились мужеством и 
бесстрашием. В 1941 году они 
отличились при защите совет-
ской столицы и внесли весомый 
вклад в победу Красной Армии 
под Москвой. И сегодня сиби-

ряки борются с неонацизмом 
и бандеровщиной, защищают 
мирное население Донбасса и 
Новороссии. Сибирские регио-
ны вносят существенный вклад 
в нашу будущую победу.

Из Кызыла Владимир Путин 
направился в Монголию. Юрий 
Афонин отметил, что друже-
ственные отношения с Монго-
лией – это советское наследие. 
В 1921 году РСФСР первой 
признала независимость Мон-
гольской Народной республики. 
А в этом сентябре отмечается 
85-летие исторической победы 
советско-монгольских войск на 
реке Халхин-Гол. В этих боях 
были разгромлены войска япон-
ских милитаристов, которые 
пытались захватить всю Восточ-
ную Азию. Без братской помощи 
СССР Монголии грозила бы 
утрата независимости.

А когда гитлеровская Герма-
ния напала на Советский Союз, 
МНР первой заявила о всемер-
ной поддержке нашей страны 
в борьбе с фашизмом. Помощь 
Монголии воюющему СССР была 
просто огромной. Достаточно 
сказать, что в годы войны Мон-
голия поставила нам практиче-
ски столько же мяса, сколько и 
США. Это притом, что население 
степной республики тогда было 
в 200 раз меньше, чем у Штатов!

Сегодня Россия является 
крупным внешнеторговым пар-
тнером Монголии и обеспечива-
ет более 90% ее потребностей в 
электроэнергии. Монголия так-

же очень важна как транзитная 
страна для дальнейшего разви-
тия наших экономических свя-
зей с Китаем. Существуют два 
варианта проекта мощного газо-
провода «Сила Сибири 2». Один 
из вариантов предусматривает, 
что газопровод пройдет через 
территорию Монголии, которая 
в таком случае будет получать 
доходы как транзитер.

Кстати, делегация Монголии 
на Восточном экономическом 
форуме во Владивостоке, куда 
из Улан-Батора направился Вла-
димир Путин, – одна из самых 
многочисленных. Площадка 
ВЭФ – еще одна возможность 
сверить часы с нашими дру-
зьями и партнерами, укрепить 
сотрудничество с ними в услови-
ях западных санкций. Форум во 
Владивостоке год от года наби-
рает обороты и подчеркивает 
усиление восточного вектора 
российской внешней политики.

Первый зампред ЦК КПРФ 
также прокомментировал итоги 
выборов в земельные парла-
менты двух восточногерманских 
земель – Тюрингии и Саксонии, 
на которых правящая в ФРГ 
коалиция провалилась даже 
сильнее, чем ожидалось. Боль-
шинство голосов суммарно 
получили те, кого раньше в этой 
стране считали маргиналами, – 
крайне правые («Альтернатива 
для Германии») и левые («Союз 
Сары Вагенкнехт» и собственно 
Левая партия). Это показатель 
очень глубокого изменения 
настроений немцев и их недо-
вольства проводимой государ-
ственной политикой.

И, конечно, закономерно, 
что лидерами в процессе слома 
старой политической системы 
Германии становятся терри-
тории, которые раньше были 
частью ГДР. Восточные немцы 
не забыли, как с момента погло-
щения Западной Германией они 
лишились 8 тысяч предпри-
ятий и миллионов рабочих мест.                      
А на фоне все новых кризисов 
капитализма воспоминания о 
жизни в ГДР с ее стабильностью 
и социальной защищенностью 
для жителей восточногер-
манских земель выглядят все 
более светлыми. И, напротив, 
инициированный правитель-
ством Шольца разрыв связей 
с Россией, резкое сокращение 
поставок российских энергоно-
сителей все больше усложняют 
положение германской эконо-
мики и самих немцев.

В этих условиях избиратели 
территорий бывшей ГДР голосу-
ют кто за ультраправых, кто за 
левых (а суммарно это порядка 
60% голосов), но в любом слу-
чае – против проводящейся 
сейчас политики, в том числе 
против поддержки киевского 
режима и углубления конфрон-
тации с Россией.

В этом контексте Юрий 
Вячеславович сравнил канцле-
ра Германии с президентом 
Франции. Оба они постепенно 

превращаются в политических 
карликов. Макрон чуть раньше 
тоже проиграл выборы, только 
в национальном масштабе, и в 
парламенте страны усилились 
как левые, так и ультраправые. 
Теперь Макрон с помощью 
технологических манипуляций 
пытается не допустить создания 
левого правительства. Вот и в 
Германии пока еще правящая 
коалиция будет сейчас пытаться 
как-то нивелировать оглуши-
тельный провал на земельных 
выборах. Но полностью проигно-
рировать мнение почти двух тре-
тей избирателей не получится.

Первый зампред ЦК КПРФ 
сказал, что выборы в разных 
странах все чаще демонстриру-
ют: мир левеет. Это относится 
и к России. Свежий соцопрос 
показывает, что около поло-
вины наших граждан являются 
сторонниками социалистиче-
ского пути развития. Сторон-
ников капитализма – в разы 
меньше. Таким образом, среди 
граждан, имеющих сформиро-
ванные общественные убежде-
ния, большинство составляют 
сторонники социализма. Социа-
листические идеи пробьют себе 
дорогу, резюмировал Юрий 
Афонин.

Пресс-служба 
ЦК КПРФ

Большинство наших граждан, имеющих 
сформированные общественные убеждения, 

выступают за социалистический путь развития

Юрий АФОНИН:

« 
Выборы в разных странах все чаще демонстрируют: 
мир левеет. Это относится и к России. Свежий 
соцопрос показывает, что около половины наших 

граждан являются сторонниками социалистического пути 
развития. Сторонников капитализма – в разы меньше»
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Сервис для поиска работы и размещения вакансий Работа.ру 
провёл исследование и выяснил, как часто россияне испытывают 
недовольство по отношению к начальнику. В опросе приняли уча-
стие более 3500 пользователей сервиса из всех регионов России.

 Лишь каждый третий рос-
сиянин (31%) признался, что 
руководитель никогда не портил 
им настроение. Чаще всего так 
отвечали жители Новосибир-
ской области (53%).

12% респондентов страда-
ют от натянутых отношений с 
начальством каждый рабочий 
день. В основном это москви-
чи (15%). У 11% настроение от 
взаимодействия с начальством 

портится несколько раз в неде-
лю. Среди них доминируют 
нижегородцы (26%).

По признаниям 22% участ-
ников опроса, подобные про-
блемы бывают пару раз в месяц. 
Чаще всего так отвечали жители 
Краснодарского края (33%).

Каждый пятый участник 
исследования (20%) встречает-
ся с таким поведением несколь-
ко раз в год. 5% отметили, что 
у них нет руководителя, то есть 
эта часть опрошенных либо 
самозанятые, либо сами явля-
ются начальниками.

Среди тех, кому начальство 
портит настроение (в общей 
сложности это 65%), чаще все-
го респонденты жалуются на 
неумение планировать задачи 
(53%), перекладывание ответ-
ственности на подчинённых 
(43%) и необоснованную крити-
ку (35%).

За странное или сумбурное 
поведение проголосовали 34% 
участников исследования, за 
частую смену руководства — 

28%, за крики — 20%. Пассив-
ная агрессия не нравится 18% 
респондентов, пренебрежение 
чужими эмоциями — 17%, а 
излишний пессимизм — 10%.

32% тех, кто сталкивался с 
вышеуказанными негативными 
ситуациями на работе, обсужда-
ли проблему с руководителем, 
9% планируют это сделать. 59% 
пока не готовы перейти к разго-
вору на этот счёт.

15% участников, которые 
поговорили с начальником, 
отметили, что ситуация изме-
нилась в лучшую сторону. 24% 
признались, что стало только 
хуже. 61% респондентов поде-
лились, что пока ничего не 
изменилось.

Итого получается, что лишь 
35% участников опроса ни разу 
не испытывали недовольства по 
отношению к начальству, тогда 
как больше половины (65%) так 
или иначе испытывали негатив-
ные эмоции из-за своих руково-
дителей.

Как известно, в капитали-

стической формации работники 
отчуждаются друг от друга, 
они в большинстве случаев 
воспринимают друг друга не 
как товарищей, а скорее как 
соперников, которые стремятся 
любыми, даже самыми грязны-
ми методами обходить конку-
рентов и выслуживаться перед 
начальством. А многие руко-
водители вообще выстраивают 
стену между собой и наёмным 
работником, через которую вто-
рые никак не могут достучаться 
до первых.

Оттого и понятно, почему 
больше половины опрошенных 
не то что не готовы, а боятся 
обсудить проблемы с началь-
ником: опасаются штрафов, 
выговоров, дальнейшего раз-
жигания конфликта и ухудше-
ния ситуации и, конечно же, 
увольнения. Опасаются также 
трудящиеся, что переговоры 
ни к чему не приведут, и такое 
встречается наиболее часто. 
Если судить по результатам 
опроса, даже чаще, чем ухуд-
шение ситуации.

В общем и целом отчужде-
ние даёт и всегда давало о себе 
знать в нынешней формации, 
как писал К.Маркс в своём мону-
ментальном труде «Капитал» во 
второй половине XIX века.

Владислав ГОНЧАРОВ

Я - начальник, ты - дурак!

Конец прошлой недели ознамено-
вался громким скандалом: Роскомнад-
зор разместил на своей официальной 
странице в интернете проект правил 
регистрации блогеров, имеющих ауди-
торию более 10 тыс. подписчиков. 
Новость об этом опубликовал ТАСС. 
Но потом было сказано, что про-
изошла ошибка, ТАСС всё опроверг, 
а скандальный проект с сайта ведом-
ства исчез. Попробуем разобраться в 
случившемся.

  Пару лет назад мы писали об инфор-
мационной войне, которую вела Европа 
против Ивана Грозного и Русского госу-
дарства в XVI веке. С тех пор значение 
этого специфического поля боя только 
возрастало с появлением прессы, теле-
графа, радио, телевидения и, наконец, 
интернета и социальных сетей. Про-
игрывать здесь опасно, но именно это и 
грозит сегодня РФ в конфликте с Запа-
дом. Слабость и леность официальных 
российских СМИ отчасти компенсирует 
огромная работа, которую добровольно 
взвалили на себя блогеры. Вот по ним-то 
и ударили сами же власти РФ.

Конечно, проще всего свести дело к 
«ошибке», а дружную негативную реак-
цию сообщества блогеров списать на то, 
что они привыкли к безответственности. 
Вот только второй пункт не проходит: 
в РФ масса прецедентов, когда люди 
получают административные и уголов-
ные наказания за свою деятельность в 
интернете. Что же касается «ошибки», 
то у многих, включая автора этих строк, 
есть подозрение о контролируемом 
«сливе» информации с целью провести 
замер общественного мнения. Подобное 
мы видели перед почти всеми непопуляр-
ными нововведениями, например перед 
пенсионным грабежом.

В чём же проблема? Ведь кому-то 
военная цензура в период СВО кажет-
ся благом. Проблема в планах создать 
реестр с подробными персональными 
данными блогеров. Там нашлись явно 
избыточные и трудновыполнимые пун-
кты: к примеру, указать сетевые адреса 
оборудования, с которого осуществля-
лась регистрация блога. Большинство 
просто не найдёт такие сведения. Это 
выглядит как любимая нашими бюрокра-
тами правовая уловка: сделать априори 
виновными всех, чтобы потом наказать 
выборочно. Ранее такие ловушки в изо-
билии появились в избирательном зако-

нодательстве и позволяют теперь снять 
неугодного кандидата, например, за 
«незаконное» использование шрифта в 
своих агитматериалах.

Против реестра яро выступили бло-
геры-военкоры, сражающиеся на инфор-
мационном фронте СВО. Многие из них 
работают анонимно, и это можно понять, 
так как бандеровцы очень любят инди-
видуальный террор, а никому не хочется 
повторить судьбу Дарьи Дугиной и Влад-
лена Татарского. Если будет создан такой 
реестр, то, учитывая продажность рос-
сийского чиновничества, вопрос не в том, 
«утечёт» ли он в руки украинских спец-
служб, а в том, как быстро это случится.

А в Киеве уже ждут. Глава органи-
зовавшего многие теракты в России 
Главного управления разведки Кирилл 
Буданов (*внесён в список террористов 
и экстремистов) давеча назвал «Теле-
грам» угрозой нацбезопасности Украины 
и выступил за то, чтобы «офизичить» 
все телеграм-каналы: «Если ты хочешь 
вещать какие-то новости — пожалуйста, 
зарегистрируйся, чтобы все понимали, 
что это канал гражданина РФ или граж-
данина Украины. И тогда у него есть 
ответственность».

Так кому помогут власти РФ со своим 
реестром?! И откуда такое удивительное 
совпадение интересов? Выскажем далее 
своё оценочное суждение.

В РФ после реставрации капитализ-
ма сформировался класс «уважаемых 
людей», которые любят именовать себя 
«элитой». Характеристиками очень мно-
гих «элитариев» стали такие понятия, 
как хитрость, жадность, вороватость, 
тщеславие. Подтверждение этого — 
масса коррупционных скандалов. Но вот 
с умом у «элитариев», судя по тяжёлому 
положению страны, дела не очень.

Многие блогеры предают огласке 
факты непроходимой тупости, безде-
ятельности, безответственности, кор-
рупции разных начальников, за которые 
платят кровью участники СВО. И даже 
называют виновных «уважаемых людей», 
а тем это неприятно. Им комфортно, 
когда ими восторгаются, завидуют им, 
боятся их, пресмыкаются перед ними. 
Отсюда их стремление под шумок СВО 
затолкать блогерам сапог в глотку.

Да, это похоже на настоящую дивер-
сию. Но разве «элиту» волнуют интересы 
страны?

Михаил КОСТРИКОВ

Попытка диверсии?КПРФ добилась проведения 
проверки нарушений прав 

работников «Магнита»: 
виновных намереваются 

привлечь к ответственности

Профсоюзные активисты «Магни-
та» продолжительное время сталки-
ваются с давлением работодателя. За 
поддержкой они обратились к депу-
тату Госдумы Владимиру Исакову и 
в КПРФ ПРОФ. После обращения в 
Генпрокуратуру была проведена про-
верка. Было установлено, что руко-
водством АО «Тандер» неоднократно 
принимались противоправные реше-
ния о переводе в простой работников 
торговой сети «Магнит».

В частности, Александр Цапленков, 
занимающий должность заместителя 
председателя профсоюзной органи-
зации в городе Иваново, был трижды 
уволен на основании сокращения штата, 
после чего по решению суда его вос-
станавливали. В ноябре 2022 года его 
перевели в режим простоя. Данный 
приказ был обжалован в суде и признан 
незаконным.

В данных действиях прокуратура 
усмотрела признаки административного 
правонарушения, предусмотренного ст. 
5.27 КоАП РФ. Было установлено, что 
должностное лицо АО «Тандер», при-
нявшее решение об объявлении простоя 
в отношении Александра Цапленкова 
– директор Департамента управления 
персоналом Московского округа. Мате-
риалы по выявленным фактам наруше-
ний были направлены в местную проку-
ратуру для принятия полагающихся мер.

Стоит отметить, что в полученных от 
работников обращениях сообщается и 
о множестве иных случаев применения 
схожих методов давления в отношении 
других профсоюзных активистов. Будем 
рассчитывать на дельнейшее содей-
ствие прокуратуры в отстаивании тру-
довых прав работников «Магнита».

Соб.инф.
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В Курск сегодня поступают благотворительные грузы со 
всей России. Активную помощь жителям оказывают члены 
КПРФ Курского обкома. И искренне благодарят все отделе-
ния КПРФ, которые спешат к ним на помощь со всех уголков 
нашей большой страны.

Белгородский обком также поддержал в это непростое время 
своих товарищей-курян. Кому, как не белгородцам-коммунистам 
знать, что сегодня переживают наши соседи. На выделенные 
средства были приобретены необходимые продукты для людей, 
попавших в беду. 

Гречку, рис, макаронные изделия, лапшу быстрого приготов-
ления, тушенку, детские соки, воду и другие продукты, которые 
передали для курян, пострадавших от варварских обстрелов со 
стороны ВСУ. Курские коммунисты прямо у себя в обкоме фасуют 
продукты по коробкам, пакетам, чтобы отправить пострадавшим 
землякам. И благодарят депутата Государственной Думы Сергея 
Гаврилова, первого секретаря Белгородского обкома КПРФ Ста-
нислава Панова, членов региональной общественной организа-
ции «Дети войны» за такую важную помощь.

Пресс-служба БРО КПРФ
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Комитет Алексеевского местного 
отделения КПРФ горячо и сердечно 
поздравляет секретаря первичного 

отделения «Советское» 

ЛОПАРЕВА Николая Филипповича -
с юбилеем!

Желает ему крепкого здоровья, 
счастья, семейного благополучия, 
успехов в работе и общественно-

политической жизни.  

Комитет Белгородского городского 
местного отделения КПРФ горячо и 

сердечно поздравляет с юбилейными 
днями рождения коммунистов:

КРИВОШАПОВА 
Вячеслава Михайловича, 

АРТЕМЕНКО Анну Александровну, 
БАННИКОВУ Наталью Борисовну -

с юбилеями!

Желает им крепкого здоровья, 
счастья, семейного благополучия, 
успехов в работе и общественно-

политической жизни.  

Комитет Губкинского местного 
отделения КПРФ горячо и сердечно 

поздравляет коммуниста 

КОВАЛЕВУ Инну Ивановну -
с юбилеем!

Желает ей крепкого здоровья, 
счастья, семейного благополучия, 
успехов в работе и общественно-

политической жизни.  

Комитет Валуйского местного 
отделения КПРФ горячо и сердечно 
поздравляет с юбилейными днями 

рождения коммунистов:

ЧЕРНЫШОВУ Ольгу Сергеевну, 
ДРОНОВУ Любовь Александровну, 
ГЛАЗУНОВУ Надежду Николаевну, 

МЫРЗАК Веру Никитичну, 
МАЗНИКА Алексея Анатольевича! 

Желает им крепкого здоровья, 
счастья, семейного благополучия, 
успехов в работе и общественно-

политической жизни.  

Комитет Ровеньского местного 
отделения КПРФ горячо и сердечно 

поздравляет коммуниста 

ПРОНЬКО Николая Геннадьевича -
с юбилеем!

Желает ему крепкого здоровья, 
счастья, семейного благополучия, 
успехов в работе и общественно-

политической жизни.  

ПоздравленияПоздравленияПротянули руку помощи курянам

Начало на стр.1

«Юные алексеевцы должны знать и 
помнить имена ровесников и их родите-
лей, которые в далеких 1941-1943 годах 
подверглись зверским пыткам фаши-
стов, были расстреляны, замучены. В 
книге опубликовано много документаль-
ных материалов, которые невозможно 
читать без содрогания и гнева, - говорит 
первый секретарь Алексеевского мест-
ного отделения КПРФ Иван Шатохин. – 
Сегодня, как никогда, очень важно еще 
раз напомнить обществу об уникальном 
подвиге советского народа, в том числе 
и мирных беззащитных жителей. Под-
виг наших предков вдохновляет сегодня 
бойцов Специальной военной операции. 
И мирные жители сегодня поддержива-
ют ребят-военнослужащих, как и деся-
тилетия назад поддерживали советских 
солдат их предки, делают все, чтобы над 
нашей землей вновь было чистое небо».

Работы по установлению мемориаль-
ной таблички, благоустройству терри-
тории, на которой установлен памятник 
комсомольцам из Марьевского истреби-
тельного отряда, курирует глава сель-
ского поселения Вадим Скляров.

«Подрядчик уже завез песок, были 
закуплены плитка, поребрики, проведе-
на разметка местности и уже установле-
ны поребрики у подножия памятника, - 
рассказывает глава поселения. – Работы 
начаты, постараемся уложиться в срок. 
Все понимают, что делаем хорошее и 
очень нужное дело».

Проект «Подвиг народа» реализуется 
при активном участии и поддержке Бел-
городской общественной организации 
«Дети войны». За эти годы собраны уни-
кальные материалы – воспоминания детей 
войны Белгородчины, изданы книги.

«Наше поколение пришло на смену 
отцам – ветеранам Великой Отечествен-
ной войны, - рассказывает председатель 
областной организации «Дети войны» 
Владимир Мартьянов. – Мы, живые сви-
детели тех военных лет, не позволим 
переписывать, перекраивать героиче-

скую историю Страны Советов. Мы на 
личном опыте знаем, что такое война, 
сколько горя несет она миру. Попыт-
ки обелить нацизм, возродить чуждую 
всему живому идеологию фашизма не 
пройдут, пока жива память. И мы сегод-
ня делаем все для того, чтобы новые 
поколения помнили свою историю, 
знали какую цену пришлось заплатить 
советскому народу за Победу в Великой 
Отечественной войне». 

Пресс-служба БРО КПРФ

Подвиг мирных алексеевцев 
будет увековечен

Коммунисты и комсомольцы свято чтут память. 
На фото: автопробег по памятным местам героев - комсомольцев.


